

Subscripción  
**UNA PESETA**  
al mes  
Pago adelantado.

# Diario de Burgos

Número suelto  
**CINCO CENTIMOS**  
atrasado diez  
Teléfono núm. 165.

de avisos y noticias.  
**ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE**

Año III.—Número 784 —REDACCIÓN, ADMÓN. E IMPRENTA, ALMIRANTE BONIFAZ, 7 Y 9, BAJO.—Viernes 6 de Octubre de 1893.

## Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS  
NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

**Preios de suscripción:**  
En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 8,50, semestre 15,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

**PREIOS DE INSERCIÓN:**  
Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, líneas del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,15; rectángulos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,2 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 3 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A 1.ª y 2.ª plana tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertarán artículos que no procedan de la relación de colaboradores y correspondientes ya designados.

Pago adelantado.



**AGUA DE SELTZ**  
pura, higiénica y suntuosa.  
a 15 cts el sifón.

**ABONOS.**  
Por 12 sifones, 150 pesetas.  
Por 24 sifones, 250 pesetas.

**GASEOSAS.**  
Botella pequeña, 0,15 pesetas.  
Botella grande, 250 pesetas.

**Farmacia de ESCOLAR**  
Plaza de Prim, 19

## LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.  
La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 ptes. Hábitos de Carmelitas a 11 ptes. A cualquier hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

**Asmas azoadas.**—Curan toda clase de asmas, angina faringitis, asma, etc.



**Tomasa Baonza,**  
CORSETERA MADRILEÑA

Corsets, fajas y corazas: corsets para embarazadas, fajas para caballeros, corsets bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

## A los labradores

Abonos químicos para toda clase de cultivos. Abonos para cereales, patatas, legumbres, viñas, árboles frutales, huertas y jardines. La producción agrícola. —Almirante Bonifaz, 23 y 25.

## ACADEMIA DE CONTABILIDAD dirigida por

**D. Gregorio Izquierdo Diez**  
Calle de Fernán González, número 21, 3.ª derecha.—Burgos.

Estudios teórico-prácticos de Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles y franceses. Clase especial nocturna para los dependientes de Comercio. Honorarios módicos.

## A los anunciantes.

El Indicador general de la industria y el comercio de Burgos, es la única publicación que ofrece al comercio en general todas las ventajas que del anuncio sacarse pueden.

**Popularidad;** porque cuando menos se tomará uno en cada pueblo de la provincia.

**Baratura;** porque pone sus anuncios al precio de un periódico (un real línea a favor de 31 letras del cuerpo 8).

**Y duración;** porque hace durar sus anuncios un año entero en vez de un día como sucede con los periódicos.

La obra solo costará: Pts. Cts.  
Por suscripción antes de 1.º de Enero de 1894. . . . . 5  
Id. después de esta fecha. . . . . 750

Id. para los ayuntamientos, fondas, círculos y cafés. . . . . 250

Se necesitan representantes en los pueblos más importantes de la provincia. Administración: Mercado, 1.—Burgos.

## Aprovechad la ocasión.

Dentro de pocos días llegará a esta capital el acreditado doctor Porras, especialista en las operaciones de la boca, colocación de dentaduras postizas y extracción de muelas por un sistema especial.

Su llegada se anunciará oportunamente.

## AGUA DE SELTZ SALUDABLE Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS  
Sifón privilegiado con el interior de porcelana. Precios:  
Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

**Rebajas al por mayor**  
Depósito central: San Pablo, 18.  
Al por menor: Farmacia de N. Calleja. Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

## Los dolores y calambres del estómago, las digestiones difíciles, los vómitos después de las comidas y durante el embarazo, se curan rápidamente con el uso del

**Anti gastrálico Winckler;** elixir más agradable y eficaz para los afecciones.  
—Véndese en Burgos en la farmacia de Litera Plaza Mayor, 31 y 34.

Al por mayor: Winckler  
Magenta (Seine) cerca de París  
Desconfiad de las imitaciones.

Se necesita un criado que sepa recibir y cuidar un caballo. En esta administración informarán.

**Pastas.**—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peseta el kilo.  
**Pastas del país** a 6,50 pesetas la arroba.  
**La Pureza.**—Pasaje de la Flora.

**“Sol” CARBETE Hilo. “Sol”**  
Artículo útil y necesario, marca acrobática que nuevamente recomienda al público. Pítese, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo “SOL”

## La Esperanza

SOCIEDAD PARA LA SUSTITUCIÓN Y REDENCIÓN DEL SERVICIO DE ULTRAMAR Y LA PENINSULA.

**Garantía 80.000 pesetas.**

Por 750 pesetas se juega la suerte redimiendo a los quintos que les toque servir en la Península y Ultramar por los medios que establece la Ley.

Por 150 pesetas para los que solo pretenden librarse de Ultramar.

Por agrupaciones a 125 pesetas.  
**Suscripción especial:** Depositando 250 pesetas se le devuelven al que le toque para Ultramar, y se le sustituye gratis.

Todo depósito deberá hacerse en casa de Banca o Banco de España.

Para más informes pídase al representante de la Zona de Burgos.  
Oficina: calle Vitoria, núm. 12, pral.  
El Representante, **Andrés Ruiz de la Peña.**

## Sin rival

**RELOJERÍA, JOYERÍA, PLATERÍA, ÓPTICA.**  
**Viuda de Federico Carranza**

Antigua casa inimitable, reconocida como la mejor en esta población por su inmenso surtido, buen gusto en novedades, baratura sin igual; se hacen toda clase de composuras en los ramos arriba indicados.

También esta casa se encarga de la colocación de toda clase de relojes de torre y recomposiciones en los mismos.

Sin competencia posible.  
Cid, 4.—Burgos.

## Modista

Acaba de llegar a esta población, con sombreros de última novedad. Reformas y arreglos de toda clase.

También se toman encargos de trajes y abrigos para señoras y niños.  
Calle de Vitoria, núm. 18, junto a la fonda de la Rafaela.

## Ecos políticos

**Carta de Madrid.**

La cuestión de Melilla.—Actitud de S. M.—El Consejo de ministros.—Ofrecimiento.—Pallás en capilla.—Anarquía y patriotismo.

De ayer a hoy han cambiado algo

las cosas en lo que se refiere a la actitud del gobierno español frente a los sucesos de Melilla.

Sabido es que desde que se celebró el Consejo de ministros de anteañoche, fué general la opinión de que el gobierno se había inspirado en temperamentos de prudencia, acordando seguir las negociaciones diplomáticas para obtener la debida reparación y el castigo de los delincuentes.

Peró, bien fuera porque los ministros quisieran dejar a una elevada persona la indicación de lo que debe hacerse, bien porque las corrientes generales de la opinión han llegado a imponerse una vez más, es lo cierto que en el Consejo de hoy ha predominado la nota bélica, como digo más adelante.

La Reina Regente, que aunque nacida en suelo extranjero, no puede olvidar que es descendiente de aquellos reyes que en Lepanto vencieron a la grey agarena; la ilustre dama española por los derechos que la Constitución le concede y por ser madre del Rey y de las infantas ha tomado en el Consejo de hoy la iniciativa acerca de un asunto tan interesante para nuestra honra nacional. No es posible, ha dicho la ilustre dama, que por un solo momento mostremos inermes ante los desmanes de Melilla. El decoro de nuestro pabellón exige que la reparación sea enérgica é inmediata.

Entonces los ministros, después de aplaudir la nobilísima actitud de la Reina Regente, han expuesto los medios de que disponían para secundar aquella hermosa y patriótica iniciativa.

El señor Moret, partidario de que no se interrumpian las negociaciones diplomáticas, ha expuesto la conveniencia de armonizar la energía con la sensatez, para evitar interiores complicaciones y conflictos internacionales.

El señor Gamazo expuso, naturalmente, el estado del Tesoro español ante el peligro de una guerra cuyas consecuencias no es fácil prever. Sin embargo, dijo que el gobierno podría disponer hasta de ochenta ó cien millones.

Por último, el ministro de la Guerra dió cuenta de los valiosos elementos que tiene preparados para el caso necesario y de los nobilísimos ofrecimientos que a cada momento recibe. Entre ellos figuran varios que demuestran que aun corre por nuestras venas la sangre de 1808 y 1859. Un sargento de la reserva se ofrece a ir como soldado raso, siendo de su cuenta los gastos de manutención y viaje. El hijo del conde de Caserta (primo de don Carlos VII),

que es teniente de artillería, se ha ofrecido a formar parte de las tropas expedicionarias. La oficialidad de la brigada de cazadores del primer cuerpo de ejército (compuesta de los batallones de Ciudad Rodrigo, Arapiles, Manila y Puerto-Rico), se ha brindado también a prestar sus servicios en aquel puesto de honor. Al frente de esa brigada figura como es sabido el simpático general Ramón Echagüe, hijo de aquel héroe de la guerra de Africa que supo conquistar el título de conde del Serrallo.

En Sevilla, Cádiz y Málaga, lo mismo que en Barcelona, Valencia y Zaragoza, se han presentado a las Autoridades militares muchos jefes y oficiales animados de los mismos nobles y patrióticos sentimientos, y hasta en el cuerpo de telégrafos ha habido hoy ofrecimientos para servir en Melilla; que no basta luchar allí con el plomo y el acero, es preciso también que el telégrafo nos traiga al momento noticias de la suerte de nuestros hermanos que luchan, para que en toda España se tenga pronto noticia de lo ocurrido.

¡Bien por la Reina, los ministros, la milicia y España toda! ¡Qué hermoso resulta el olvido de las ideas políticas y de la posición social ante la sacrosanta idea de patria!

Como es natural, el asunto ha sido pasto de todas las conversaciones en círculos políticos, en cafés, en todas partes.

En el salón de conferencias del Congreso había sabrosos comentarios para el Gobierno, por su conducta en los pasados días censurándose por ejemplo, el envío del cañonero *Cuerpo*, que a pesar de haber sido botado en 1891, reúne pésimas condiciones marítimas.

Sorprende y aterroriza la varonil, ó mejor dicho, la fiera entereza de un criminal como Pallás, no por el valor que implica, sino por el ciego fanatismo que acusa en un hombre embriagado por ideas de disolución social, cuyo planteamiento lleva consigo el desmoronamiento del mundo culto.

En medio de la saludable fiebre patriótica que en estos momentos invade todos los corazones españoles, ante agresiones bárbaras é incalificables, la figura del anarquismo queda oscurecida por la de la Patria, y en los momentos de calma se nota el contraste entre ambas, contrastando grandioso y aterrador que una vez pasados los ardores de la lucha nacional, dará lugar a reflexiones tanto más tristes cuanto más candentes están los hechos.

Entre este desquiciamiento social,

LA MAGA DE LA MONTAÑA. 233

movimiento y se colocó de modo que podía escucharlo todo, sin excitar la menor sospecha.  
—Si—prosiguió Dick—os hablaba de Carlos Eduardo, el ilustre desterrado, cuya vida se extinguiría en extranjero suelo, y dentro de pocos días, tal vez tendréis una buena causa que defender. Decid ahora que es locura aconsejaros que desechéis vuestros malos hábitos, para tornaros bravos y leales soldados del rey Carlos Eduardo, para gritar conmigo: ¡Muera Jorge II rey de Inglaterra! ¡Viva Carlos Eduardo rey de Escocia!  
—¡Viva Carlos Eduardo rey de Escocia!—gritaron con entusiasmo los montañeses.  
Había dejado Galbraith el puesto de conductor á otro camarada, y así que pronunció tan energético viva, se acercó al joven y apretándole la mano, le dijo con vehemencia:  
—Sois un excelente joven, y no me consolaría nunca, si la punta de mi daga hubiera anoche ensangrentado vuestro pecho. Mac Maggy conoce bien á los hombres. Supuesto que Carlos está de vuelta y nos necesita, tendréis que ir con él. Y brazos esforzados en los cateranes del clán de Mac Gregor. Y vos joven, si algun día necesitais en vuestra ayuda una tajante clamora, un brazo que hiera sin indagar el motivo, buscad á Gal-

262 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS.

pueda volverse á adquirir gloria combatiendo por la buena causa.  
—Una sola causa había buena para Escocia—respondió Galbraith;—pero se perdió mucho hace y es necesario ser loco para esperar que vuelva á aparecer.  
—Galbraith—dijo Dick—¿creéis que Cameron de Lothiel, que el energético duque de Perth, y el mismo jefe de vuestro clán Hamis Mac Gregor están locos? Si bajarais con menos frecuencia á las tierras llanas, si atenderais más á los planes de vuestros jefes, escusaríais decirnos que todos los clanes guerreros de las montañas, no aguardan más que una palabra, una señal para enarvolar el estandarte de esa buena causa que vosotros llorais perdida, la de los Estuardos, la de Carlos Eduardo, el único, el verdadero rey de Escocia.  
—Carlos Eduardo!—exclamaron á coro todos los montañeses.  
—¡Silencio!—dijo el joven señalando á las angarillas.  
—El sajón duerme, ó está desmayado; no pueda oírnos; hablad.  
En aquél mismo instante, el caballero, que no estaba desmayado ni dormido, hizo un rápido

LA MAGA DE LA MONTAÑA. 259

enfermo, á favor de la cual animáronse algún tanto las facciones de sir John regularizándose la circulación de la sangre, y pudiendo mirar con ojos de gratitud á su libertador. Toda la familia del montañés, todos sus amigos reunidos en la cabaña, acogieron á Dick con cierta amistosa deferencia. La omnipotente protección de Maggy hacía tan sagrado al joven como si estuviera cubierto de armas invulnerables. Saludó cordialmente á todo el mundo y se acercó al paciente, quien hizo un esfuerzo para alargar la mano, murmurando con voz débil algunas palabras de agradecimiento.  
—Recobrad vuestras fuerzas, caballero, dijo el joven, y así que podais soportar el viaje os conluciremos al castillo del laird, en donde seréis mejor cuidado.  
—La cabaña de un caterán, es pobre morada para un señor—dijo Galbraith—pero el montañés ofrece de buena voluntad lo que posee, porque respeta las santas leyes de la hospitalidad.  
—Estoy pronto á partir—dijo el caballero;—me siento con fuerzas, y no quiero abusar por más tiempo de tan generoso recibimiento.  
—No se impaciente por eso vuestra gracia insistió el montañés—echaremos yerbas nuevas



predicado por todos y apenas tratado de contener por nadie, surge el fantasma del anarquismo intentando reducir a cenizas los restos de una sociedad caduca, con la pretensión de hacerla renacer de aquellas, como el fenix de las suyas, fuerte y regenerada. Y cuando ante el fanatismo criminal de esos sectarios, empieza la sociedad a convencerse de que se halla ruinosa y polvorienta, un chispazo hierde el honor nacional, y la patria se levanta enérgica y fuerte como aquellos gladiadores romanos que empapados en lodo y sangre caían moribundos en los circos, y de pronto levantábanse fieros para herir de muerte á su adversario.

Buena prueba es un levantamiento nacional de que no están tan cuarteadas las sociedades. Y no se diga que tal hecho es hijo del carácter de un pueblo caballeroso y activo como el nuestro, ¿por qué esos miles de obreros socialistas semianárquicos de los Estados Unidos se convierten en héroes cuando tienen que luchar en la frontera mejicana, y los mineros huelguistas franceses que entonan cantos de disolución, predicando la fraternidad universal, arrojan los zapapicos y palas, y piden las armas para defender la patria y amontonarse sobre la frontera del Este, y palidecen solo al oír hablar de Sedan?

Por todas estas razones, se hace más repugnante y antipática, ó digna de lástima la figura de Pallás.

El telégrafo dá cuenta de su entereza, de su altivez despreciativa y de su firmeza en las ideas criminales, en los momentos en que suelen comoverse los más inflexibles corazones.

A duras penas consiguieron el juez y el secretario militar que hincase la rodilla el reo para oír la lectura de su sentencia, y en plena solemnidad del acto, solo tuvo por frase de arrepentimiento un anatema:

«Al firmar la sentencia de muerte, firmo la de mis fiscales.» Frase cruel, terriblemente cruel, que contiene una declaración para sus compañeros en el crimen, y que á la vez sirve al mundo culto para preparar sus medios de defensa contra la lepra social que nos invade.

Luego, al cruzar los enormes y tetricos patios de la fortaleza, entonando el himno de la anarquía, al renegar de la existencia de Dios, y al burlarse de cuanto y cuantos le redean, todo observador duda entre aplicar á Pallás uno de los tormentos inquisitoriales, ó encerrarle en un manicomio.

Mañana habrá expiado con la muerte su crimen.

No tiene la sociedad otro medio de solventar la cuestión, y se vé precisada á hacer uso de él, y aquí viene de molde la frase del general Mella en su informe.

«Quiera el cielo que el cumplimiento de la sentencia sirva de ejemplar castigo para el porvenir».

El consejo presidido por la Reina ha tenido verdadera importancia.

Se ha hablado muchísimo de Mella.

La Reina, como digo anteriormente se ha apresurado á manifestar al Gobierno que su deseo es que el pabellón nacional no quede manchado, vengando los atropellos cometidos por los moros con nuestros hermanos. Es una nota enérgica que ha causado gratísima impresión.

Acordado que por todos los medios de que la nación disponga vayan nuestras tropas á defender nuestros derechos, el ministro de la Guerra dió cuenta detallada de las medidas que ha adoptado para enviar por lo pronto 150 hombres, á fin de cubrir las bajas, y 300 más para aumentar las fuerzas de la plaza, estando dispuesto á llevar todo el segundo cuerpo de ejército hasta 10.000 hombres.

De esto hablo también más arriba.

El ministro de Hacienda manifestó que por su parte, aun cuando la situación económica no es muy desahogada, podía proporcionar de 80 á cien millones de pesetas, 50 del préstamo del Banco de España por haberle prorrogado el privilegio, y el aumento de la circulación fiduciaria, y unos 45 que existen de saldo á favor del Tesoro por recaudación.—M.

Noticias varias

El Diario Oficial publica los decretos que firmó ayer la Reina, una circular resolviendo como medida de carácter general y para aclarar las dudas que pudieran surgir por efecto de la división territorial llevada á cabo, que los comandantes en jefe de los cuerpos de ejército en que figuren provincias que antes pertenecían á Capitanías generales distintas de las que hoy constituyen las nuevas regiones, son las que han de disponer la concentración de las reclutas que á ellas correspondan, con el fin de embarcarlos en los días que se señalan en la disposición de 9 de Agosto último para reemplazar las bajas de individuos de tropa en los distritos de Ultramar, debiendo ser llamados todos los que haya disponibles para los referidos distritos en las zonas respectivas.

El cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Anticuarios trata de crear un Montepío para conceder pensiones á las viudas y huérfanos de sus individuos.

En obsequio al Sr. Moret, se prepara en Zaragoza un banquete de 100 cubiertos, que se verificará en el teatro Pignatelli el día 16 del actual.

En Toledo reina gran excitación entre los alumnos de la Academia de Infantería y algunos paisanos, con motivo de la muerte del alférez Sr. Pablos, herido en una reyerta con otro joven de Toledo. Fuerzas de Guardia civil y la oficialidad del Centro militar tienen que vigilar á los alumnos cuando salen de paseo, á fin de evitar colisiones.

Un paisano intentó agredir á un grupo de cadetes, destrozándole á uno la guerrera.

Un colega publica la noticia de que en pocos días se han vendido en Toledo 100 revólvers.

El director de la Academia ha dispuesto que durante varios días los alumnos se ocupen en paseos militares, mientras se olvidan los incidentes ocurridos y se calman los ánimos.

Un editor de música de Boston, ha hecho insertar el siguiente anuncio en un periódico de aquella ciudad:

«M. Gerémie Broussou, editor, tiene el honor y el sentimiento de dar cuenta á sus clientes y á sus amigos, de que acaba de poner á la venta un nuevo waltz titulado Britas de l'Ontario, y de perder á su hija María Ana Deborah, á la edad de quince años.»

El waltz se encuentra en todos los almacenes de música, y los funerales tendrán lugar mañana á las once de la mañana.

Con motivo de haberse suprimido los gobiernos militares, se ha dispuesto que los expedientes de sustitución sean resueltos desde ahora por los comandantes en jefe, como inspectores de las tropas de reserva y de las zonas de reclutamiento.

De El Noticiero Universal.

«Uno de los firmantes de las listas que desde que ocurrió el atentado contra el general Martínez Campos se colocan en la Capitanía general, tuvo ayer la poca aprensión de estampar en una de las hojas una especie de memorial solicitando una colocación.»

Se trata de constituir en Bilbao una sucursal de la Cámara de Comercio francesa de Barcelona, á cuyo efecto, se reunirán en breve los comerciantes e industriales franceses residentes en la Villa para ponerse en relación con los de la Capital del Principado.

De llevarse á efecto el pensamiento es la sucursal será la segunda en España.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

El naufragio del «Roussalka».

San Petersburgo 5.

Apesar de las activas pesquisas hechas en el golfo de Finlandia, todavía no se ha logrado descubrir el sitio donde naufragó el acorazado Roussalka, ni encontrar el casco de este buque.

Solamente se van recogiendo restos de la embarcación, y oficialmente se ha confirmado que además de los 166 marineros y 12 oficiales, perecieron también otras 20 personas que iban á bordo del Roussalka, cuando ocurrió tan terrible catástrofe.

El cólera en Italia.

Roma 5.

En el día de ayer se han registrado en Italia 19 defunciones del cólera de personas anteriormente atacadas y tres nuevas invasiones.

La situación sanitaria tiende á mejorar.

La salud de Bismark.

Berlin 5.

Un despacho de Kissingen desmiente los alarmantes rumores circulados, relativos á la salud del príncipe de Bismark. Este ha experimentado una ligera mejora.

En la Argentina.

Buenos Aires 5.

El señor Virasoro ha aceptado el cargo de gobernador de Corrientes, anunciando su puesto en el ministerio.

El gobernador de Tucuman ha dimitido.

En Rosario continúan las autoridades haciendo visitas domiciliarias para recoger las armas.

Otros caracterizados radicales han

sido detenidos y serán juzgados por los tribunales militares.

En la provincia de Santa Fé existen todavía algunos colonos que oponen resistencia al gobierno, pero se cree que serán fácilmente sometidos.

La cosecha de vino en Francia.

Paris 5.

El Siglo XXI asegura que con arreglo á los informes y datos suministrados por las sociedades de viticultura, la cosecha de vinos de este año en Francia puede calcularse en treinta y seis millones de hectólitos.

La Bolsa de Paris.

Paris 5.

En la apertura de la Bolsa de hoy la renta francesa ha tenido una baja de 30 céntimos, por efecto de las noticias pesimistas que circulaban acerca de los propósitos de Alemania á Italia, de aumentar sus medios defensivos. Sobre estos rumores, el hecho positivo es que el gobierno de Roma aumenta sus gastos para el mantenimiento de dos escuadras en el Mediterráneo.

También es cierto que en Strasbourg se aumenta la guarnición con cinco batallones de infantería, uno de ingenieros y otro de artillería de plaza.

La baja de la renta francesa ha arrastrado la de otros valores, como el exterior español, que pierde 25 céntimos relativamente al cambio de apertura de ayer y 43 relativamente al día 3.

Las acciones de Rio Tinto, han sido uno de los pocos valores que no solo han resistido, sino que hasta han ganado cinco enteros con relación á la Bolsa anterior.

A primera hora se cotizan á 341.

Inglaterra y el Brasil.

Londres 5.

Carece en absoluto de fundamento el rumor de que Inglaterra ni ninguna otra nación de Europa abriguen el propósito de intervenir en el Brasil para obtener la restauración del imperio.

Sus buenos oficios se limitarán en último caso, á evitar los horrores de la guerra civil.

Fabra.

PARA «RATIFICAR»

Sr. D. Fernando Lasso de la Vega.

Muy señor mío: Las gracias ante todo por la cortés contestación que ha tenido usted á bien conceder á mi carta. Si tan bien como de cortesía estuviera usted en este asunto de razones, mi apabullo hubiera sido completo.

No ha sido así, por mi fortuna.

No entiendo por qué dice usted que cree que estoy conforme con los procedimientos del Municipio. En lo de la cuenta, voto con usted.

Siempre con los que opinan que el Municipio, como la mujer de aquel señor, tiene la obligación no solo de serlo, si no de parecerlo.

Si el factor más importante en es-

te asunto era dar gusto al comandante general del distrito, al llamar á concurso, pudo decirse, siempre que la finca reúna las necesarias condiciones á juicio de la autoridad militar.

Y claro que si la casa reunía condiciones, la autoridad militar lo reconocería así, aunque no fuera la que hoy se le ofrece, porque no es de creer que el comandante general haya visto todas las que pudieran ofrecersele, ni que tan caprichoso sea que incondicional y terminantemente la considere como la más apropiada; más que otras que no ha visto.

Y acaso hubiera tenido que esperar menos, porque hoy tendrá que esperar á que seque la obra y...

Y ya tardará en secar, obra de seis mil pesetas.

Tampoco creo que nuestro cuerpo de ejército había de tambalearse por tan poca cosa pues, afortunadamente no le dábamos á genialidades de nati, sino á altas conveniencias militares acuilatadas en no menos altos centros militares también, según se dice.

Pero si esto se temía y sabía ya la comisión que el Comandante general tenía ya su elección hecha ¿qué molestarse en tratar con esos señores, con quienes dice usted que ha tratado?

Esto por lo que hace al último arriendo; pero en otros ¿qué cuerpo se tambaleaba? porque el de ejército no sería, dado que con él no iba nada.

Y dice usted por último, en un párrafo que viene á recordarme sus tendencias zorrillistas, de las que ya le crea curado, que por culpa precisamente de los propietarios, hay que resignarse á pagar la casa al que se halla al frente de este cuerpo de ejército, mientras los modestos subalternos dilapidan su paga mezquina para costearse la suya, como la dilapidan los modestos funcionarios civiles y eclesásticos, que no son de peor madera.

Pero por mi parte, si usted lo propone y el Ayuntamiento lo aprueba, me daré por muy contento con que este pague la casa á todos esos modestos subalternos, siempre que acepte alguna que yo le proponga y sirva de tipo regulador de alquileres del Gobierno militar.

Ahora, contestando á los cargos que á los propietarios nos hace, no llevaré usted á mal que le diga que, profesando esas ideas, es muy extraño que haya dedicado su inteligencia, sus afanes y su capital á la agencia que con tanto acierto dirige, en lugar de consagrarse en cuerpo y alma á dar impulso á la industria, á abrir otras fuentes de riqueza, á poner en movimiento á ese pueblo laborioso por quien tanto parece interesarse, y para quien son más útiles, permita usted que se lo diga, más beneficiosos los propietarios que los directores de centros de negocios.

Y nada más. Quedamos en que procede abrir concurso siempre; tirar

en las angarillas, y marcharemos á donde se nos indique.

—Bien, pero en recompensa de tantas molestias habeis de tomar estas dos coronas.

—Permita Dios que el lago de Leven se encarama á la montaña de Donald—dijo el montañés rechazando las monedas—antes que el hijo de mi padre acepte lo más mínimo por haber recibido en mi humilde choza á un hombre enfermo. En las montañas, la hospitalidad se dá, pero no se vende.

Dick, que por experiencia sabía cuán delicados son en este punto los montañeses, hizo al caballero una seña para que no insistiese, y este que le comprendió fingió que se guardaba el dinero, dejándolo caer sobre las hojas de la cama.

Un cuarto de hora después, una pequeña caravana compuesta de sir John; tendido en las angarillas, de Galbraith y Garscheltin, que las conducían, Dick y otros dos montañeses, tomaron el camino del castillo de Aberfoil. Aunque lento y dulce el movimiento, no dejó de alejar al caballero, y así que Dick le vió imposibilitado de hacerse cargo de lo que en torno suyo se dijera, rompió el silencio exclamando en idioma gaélico:

—¿No es una vergüenza, un dolor que bravos montañeses como vosotros olviden lo que deben á Escocia, su patria, y á sus legítimos soberanos, y pasen una vida que pudiera ser útil y gloriosa robando y saqueando? ¿Nunca se os ha ocurrido abandonar esa vida peligrosa y culpable?

—Ya que la paz existe—dijo uno de los montañeses—no la turbemos con palabras vanas, déjese al ave fabricar su nido en la rama que mejor le cuadre: cuanto menos hablemos del particular mejor será para todos.

—Además repuso otro—¿para qué necesita la patria nuestros brazos y nuestros aceros? Ya pasaron aquellas soberbias guerras de supremacía, en que siquiera se ganaba honra, rompiendo cabezas de esos pícaros sajones que nos oprimen. Ahora todo está tranquilo y la claimora ha de enmohecerse en la vaina, si no sirve para la defensa del cuerpo ó satisfacción de venganzas personales.

—¿Y quién te dice que la patria está tranquila? arguyó Dick con energía: ¿quién asegurará que ha pasado el tiempo de las grandes guerras? Acaso no está muy distante el momento en que la invoque el auxilio de todos sus hijos, y en que

braith, que en cuerpo y en alma le tendreis siempre á vuestras órdenes.

Un tiro de fusil escasamente faltaba para llegar al castillo de Aberfoil, y después de algunas contestaciones con el centinela, bajó el puente levadizo, y entraron en la fortaleza el caballero y su escolta: La primera persona con quien tropezaron fué con el viejo Thursotón, el criado más fiel y con el cual tenía Dick relaciones de amistad. Acompañó á los conluctores de las angarillas hasta la estancia del caballero, á quien dejó á solas con su libertador. Repitió sir John sus ardientes protestas de agradecimiento, y Dick le contestó noblemente, aunque con alguna reserva. No escasó sir Feckney las ofertas más extraordinarias; mas el joven todo lo rechazó, dándole gracias se despidió para dejarlo descansar, enfilando una multitud de corredores y temblando cada vez que pasaba por delante de alguna puerta que se le antojaba ser la de la estancia de la mujer á quien amaba en silencio, la hermosa Diana.

Atravesando una antesala vió venir en dirección opuesta una á quien reconoció como criada de miss Diana, quien le dijo que su ama deseaba hablarle al instante. Cuando Dick escuchó orden



de la cuerda para todos ó para ninguno, y en que soy Su afmo. S. S. Q. B. S. M. Un propietario.

Octubre 1893.

Nuestro folletín

Próxima á terminar la novela titulada La Maga de la Montaña, que venimos publicando, anunciamos á nuestros lectores que tenemos en preparación una original de J. Fenimore Cooper, esmeradamente traducida, que se titula:

A bordo y en tierra.

Noticias locales

El Boletín oficial de hoy contiene lo siguiente:

Anuncio de segunda subasta, que tendrá lugar el día 16, á las doce, en el salón de actos de la Diputación provincial, para la adquisición de varios géneros y materiales necesarios al servicio de los acogidos y de los talleres del Hospicio provincial durante el presente año económico.

Circular de la Administración de Hacienda recordando á los Ayuntamientos la obligación de remitir los padrones del impuesto sobre carruajes de lujo.

Estado de los aprovechamientos forestales que han de realizarse en los montes públicos de esta provincia.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

El coronel jefe de la zona de reclutamiento de esta ciudad ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos de los partidos judiciales de Burgos, Aranda de Duero, Castrogeriz, Roa, Lerma, Miranda de Ebro, Villarcayo, Briviesca, Sedano y Villaliego para que tengan presente que á esta zona solo corresponden los individuos que no han servido en activo de sus demarcaciones, y de los reemplazos de 1832 á 1892, ambos inclusive, dejando de cursar las instancias y peticiones de los que hayan servido, por no poder resolverlas ni informarlas.

En el día de hoy, por la guardia civil del puesto de Torresandino, se ha puesto en conocimiento del señor gobernador civil de la provincia haber sido capturados y puestos á disposición del juez municipal de Villatuelda Esgueva los pastores Marcos Gutiérrez Simón, vecino de Terradillos de Esgueva y Juan Bajo Pecharroman, de Anguix.

El primero de dichos individuos, como autor del robo de reses lanaras á su amo D. Tiburcio Adeliño y Monje, y el segundo como encubridor, puesto que al practicar la guardia civil el registro en la referida casa, después de invertir algunos días en su busca y captura, se encontraron en la casa de este último las reses referidas.

Ambos pastores se hallan convictos y confesos de ser los autores de los delitos referidos.

Por el guardia civil señor Alcoy, se ha dado muerte á una cerda de Quintanilla Escalada, la cual se hallaba en estado de hidrofobia, por haber sido mordida por un perro que se hallaba en análogas circunstancias, y contra el cual y los demás que por él han sido mordidos se practica una incesante y activa persecución.

A causa de las lluvias ha sido tal el incremento que ha tomado el cauce del camino que conduce al barrio de Huelgas, que en la mañana de hoy rebasaban las aguas, convirtiendo el camino por algunos sitios en una laguna, y el resto del tránsito en un pantano, por donde se hacía inaccesible el paso.

Ya digimos anteriormente lo desatendidos que se hallaban los habitantes de aquel barrio, y hoy hemos sabido que los vecinos pobres no tienen médico para sus necesidades, puesto que los prudentes le pagan de su bolsillo particular, y creemos que el municipio debe atender con todo cuidado y esmero á esta necesidad.

La compañía de los Caminos de Hierro del Norte, pone en conocimiento del público que los trenes omnibus entre Bilbao y Gastejon, Gastejon y Bilbao y Gastejon y Zaragoza, números respectivamente 173, 173 y 243, circularán por última vez, en la presente temporada, mañana 7 de Octubre actual á las horas de costumbre, habiéndose fijado igualmente los días en que dejarán de circular los trenes omnibus y mixtos entre Madrid y Hendaya, Madrid y el Escorial, Irún y Madrid ó Irún y Beasain. Desde el día 8 de Octubre, los trenes

1,033, 1,201, 1,262 y 1,265, en los trayectos de Beasain á Zumárraga, de Alsasua á Gastejon, y de Sariñena á Taradienta y viceversa, no admitirán viajeros de ninguna clase.

El tren número 11, á partir del 7 de Octubre, tomará viajeros de las tres clases, en todas las estaciones de su trayecto.

Los viajeros con billetes de ida y vuelta á precios reducidos, de la temporada de baños, que tenían designado su viaje por los trenes omnibus, lo verificarán desde dicho día por los respectivos trenes corrientes.

En el Colegio Notarial de este territorio se van á proveer por oposición las Notarías vacantes en Gumiel del Mercado, Corera, Anguiano, Maestu, San Martín de Albar, Logroño y Mediavilla, que corresponden á los distritos notariales de Aranda de Duero, Arnedo, Nájera, Vitoria, Villadieg, Logroño y Mediavilla respectivamente.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes documentadas á la Junta directiva del Colegio Notarial dentro del término de 30 días naturales, que empezarán á contarse desde la inserción de la convocatoria en la Gaceta de Madrid, expresando en ellas taxativamente la Notaría ó las Notarías que soliciten y el orden de referencia en su caso.

En el gobierno civil se recibió ayer un telegrama del inspector de Sanidad, de Miranda, participando que de los dos sujetos que, según ayer dijimos, habían sido detenidos en el lazareto por presentar síntomas sospechosos, uno marchó por haberse reconocido que padecía una enfermedad crónica; el otro que se había agravado mucho mejoró ayer, también temuistra más enfermedad consuntiva que coleriforme, y si mejora más será trasladado á Vitoria, de donde procede. Añade el telegrama que tanto el lazareto como la estufa de desinfección y la inspección facultativa funcionan bien.

Un desprecupado recogió anteayer dos paraguas, y viendo que no parecía dueño, según él manifestó, los puso á la venta, pero apercibida la guardia de seguridad lo condujo al individuo al cuarto de corrección.

En la orden general de la plaza comunicada en el día de ayer se ha dado conocimiento de haberse hecho cargo de segundo jefe de Estado Mayor del 6.º Cuerpo de ejército, el coronel de Estado Mayor don Joaquín Sainz de la Maza, para sustituir al de igual graduación don Antonio Mazarredo y Allende Sazazar, que ha solicitado lo pasar á la situación de reemplazo.

El tren expreso de la mañana de hoy ha llegado á esta ciudad con una hora y cincuenta minutos de retraso, sin que se sepa el motivo, aunque se cree sea á consecuencia del mal estado de la vía por causa del temporal reinante.

También los tren s mixtos han traído algún retraso, aunque de poca consideración.

En el día de hoy se han inscrito en el registro civil de esta ciudad dos defunciones, tres nacimientos y el matrimonio de nuestro apreciable amigo don Tomás Rey Arnaiz con la agraciada joven doña María Conde Sáez, cuyo enlace tendrá lugar á las seis y media de la mañana del domingo 8 en la parroquia de San GH.

Avisos

Llegada de viajeros

Hotel Paris. Mr. Ven de Velde, de Bélgica; D. Medardo Salazar, de Haro; D. Enrique Richerz, de América y don Domingo Cubas, de Madrid.

Hotel del Norte. D. Miguel Mayoral Medina, de Arnedillo; D. Victor Marin, de Zaragoza; y D. Antonio Roldan y esposa, de Medina de Pomar.

Hotel Monin. D. Manuel Herrero, de Palencia; D. Rafael Herrero, de Valla dolid; D. Manuel Arracharraga, de Bilbao; D. Emilio Rodríguez, de Valladolid; D. Florencio Rodríguez, de Briviesca; D. Carlos Bastrollo, de Bilbao; don Jacinto Zaldivar, de Briviesca y don Siforiano de Armiño, de Oña.

Tribunales

Señalamientos para el día 7 de Octubre de 1893. Audiencia territorial: Pleito procedente del Juzgado de Vitoria entre la Sociedad general de industria de Francia con los sindicatos de la quebra de D. Justo Oquendo sobre revocación de auto; ponente, señor Mendez defensores Licenciados García de los Ríos y Palacios; procuradores, Piñe

ya Martínez Gómez; Secretaria de Jalón. Audiencia provincial: Juicio procedente del Juzgado de esta capital contra Eceguiel del Burgo sobre hurto; ponente, señor Montero; defensor, Licenciado Linares; procurador, Herrero; Secretaria de Tebarino. Juicio procedente del Juzgado de Briviesca contra Segunjo Ruiz sobre desobediencia; ponente, señor Aujal; defensor Licenciado Hortigüela; Secretaria de Jalón.

Mercados

En la pescadería de esta ciudad se ha notado mucha escasez de pescados de mar.

Tan solo se ha presentado á la venta una cesta de bonito, que se ha vendido á 1,39 pesetas el kilo, sardinas á 0,60 y chirlas á 0,70.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 4 bueyes, 38 carneros, 6 ovejas y 1 cerdos.

Los precios de las carnes continúan los mismos.

En el banco regulador se ha vendido el tocino y lomo á 1,50 y 1,60 pesetas el kilo.

Boletín militar

Servicio de la plaza para el día 7 de Octubre de 1893: Parada, Lealtad y Sarmacia; hospital y provisiones, Sarmacia, segundo capitán; vigilancia, Lealtad, sétimo capitán y un oficial de cada cuerpo; el general gobernador militar interino, Verdugo.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: á las 9 m., 636,8; á las 3 t., 685,7.

Temperatura: max. sol 29,3; max. omb. 18,0; min. omb. 11,7. Reflector 10,9.

Dirección del viento: 9 m., 0 3 t., S. O.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin etc. Cia., Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Ostras frescas

Se reciben diariamente en el Restaurant de Brioso, Isla 13, 15 y 17.

Retratos hasta tamaño natural reproduciones, ampliaciones inalterables, pinturas y cuanto se relaciona con el arte.

Galería fotográfica y estudio de pintura, Lain Calvo, 20, teléfono 189; (Casa de Velasco).

SASTRERÍA DE ROPAS HECHAS

de L. BARBADILLO

Espolón, 20.—BURGOS

Gran surtido en géneros de todas clases y precios, para hacer á la medida.

Especialidad en capas.

200 á elegir, todas con vuelo completo desde 15 á 80 pesetas una.

Espolón, 20.—BURGOS.

Pérdida. — Se ha extraviado un sobre que contiene un calendario, una cédula personal, una fracción de lotería y una tarjeta con varias apuntes.

Se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva devolverlo en esta redacción.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 6—9 m.

La prensa de hoy solo se ocupa de la cuestión de Melilla.

Casi todos los periódicos publican opiniones de los prohombres políticos conformes en aplaudir los procedimientos de energía acordados por el Gobierno.

En todas partes se oyen notas de patriótico entusiasmo.

Madrid 6—9,10 m.

Dicen de Málaga que anoche reinó en aquella población gran entusiasmo, y las calles estaban animadisimas.

Esperábase al vapor «Rabat» que conducirá hoy las tropas á Melilla.

Fue recibido con repique general de campanas y vivas á España.

Madrid 6—9,15 m.

Continúa en Málaga el entusiasmo popular con motivo de la salida de las tropas para Melilla.

El «Rabat» llevará anclas á las tres de la tarde.

El Gobernador civil ha ido al frente de la Diputación y del Ayuntamiento en pleno á despedir á las tropas.

Las principales calles de la población ostentan vistosas colgaduras.

Las malagueñas van con bandejas de flores para arrojarlas al paso de los soldados.

La Diputación y el Ayuntamiento han repartido dinero vino y cigarros á las tropas.

Las músicas recorren las calles desde el amanecer.

El entusiasmo es tan grande que si se abriera un alistamiento de voluntarios para ir á batirse con las kabilas, iría á inscribirse todo el pueblo de Málaga.

Madrid 6—11,10 m.

Háblase de que en caso de que estalle la guerra entre España y las kabilas del Rif, las repúblicas sudamericanas nos enviarán hombres y dinero, para demostrar su adhesión á la madre patria.

Madrid 6—2,45 t.

Según telegramas de Barcelona, esta mañana, al amanecer fué despertado Pallás por los sacerdotes que trataban de auxiliarle, pero les rechazó bruscamente.

Pallás continuaba sin dar la menor señal de arrepentimiento, y cuando se le hablaba de que pidiera perdón, contestaba: «Las familias de las víctimas que me dispensen; pero pedir perdón, nunca».

Manifestó deseos de que se le hiciese un entierro puramente civil, para que esto diera lugar á una manifestación popular en favor de la revolución social.

Repetidas veces insistió en legar su cabeza y sus ropas al Museo de Martorell.

Al cruzar la plaza de armas del castillo de Monjuich, para dirigirse al lugar de la ejecución, cantó el himno anarquista.

Madrid 6—3,50 t.

Recíbense nuevos detalles respecto á la ejecución de Pallás.

Al aparecer el reo en la poterna, un grupo de obreros que se hallaban cerca gritó «Viva la anarquía, viva la dinamita, viva la venganza».

Pallás contestó á media voz. Los escuadrones dispersaron á la gente.

Al arrojarse Pallás en tierra dió un viva á la anarquía. Luego sonaron los disparos, y el reo cayó de bruces.

Madrid 9—3,55 t.

S. M. la Reina ha presenciado desde un balcón de Palacio el paso del batallón de Baleares, que marcha á Badajoz.

Quizá el domingo se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta. Continúa funcionando con gran dificultad el cable de Melilla.

Madrid 6—4,50 t.

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 68,40.

Idem fin de mes, 68,65. Idem exterior, 76,25. Id. deuda amortizable 76,90.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 106,75.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 95,75.

Acciones del Banco de España 376,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 168,00.

Cambios sobre París á ocho días vista, 20,83.

Idem sobre Londres 30,43.

Bolsa París: 4 por 100 exterior español 63,34. Dudoso.

Madre y socorro de todos.

Colóquese una gota de agua sobre la yema del dedo pulgar y oprímase con el índice. Hecho esto búsquese la gota de agua. Tan solo queda un poco de humedad, y transcurrido un momento, esa humedad se seca y desaparece.

Dejese caer una gota de agua sobre una copa; el agua es pura, pero si la gota continúa cayendo constantemente sobre el granito, el suave golpe del líquido concluirá por producir un hueco. Este hecho nos es á todos familiar, y sin embargo aprovechamos la lección.

Nos escribe una señora diciendo: «Soy Directora de una escuela grande de niñas, y jamás me abandono la fatiga que me ocasionan mis quehaceres en tal capacidad. Fácil es comprender el escrito de esta señora. El autor de este escrito lesempeño un puesto análogo, y sabed cuán oneroso es este cargo. Pocas ocupaciones fatigan y abaten como la de referencia. Dada la suposición que las discípulas pudiesen huir con el dedo meñique los nervios á descubierta de su profesora, apenas les sería posible causar la mayor daño. No obstante, no es la intención de las discípulas hacer tal daño, y como dice la misma señora, «perances son del oficio».

Peró la paciencia tiene su límite. Llegó á resentirse su salud, y «firante meses», dice, «se apoderó de mí una debilidad tan grande que me veía obligada á apoyarme contra las puertas y mesas, á guisa de persona ebria ó á punto de desmayarse. Me faltó el apetito, y el poco alimento que tomaba lo devolvía.

«Imagínese tan terrible tormento. Padecía además de agudos dolores de cabeza y luego me sobrevino enfermedad del ligado con sus consiguientes calamidades. Ninguna medicina parecía hacerme bien hasta que probé la que ustedes me recomendaron.

«Dígnese haber tomado tres botellas de la misma, recuperé mi apetito, como también mi salud. Esta medicina la compré en la droguería de la calle O'Donnell.

«Tengo especial satisfacción en participar á ustedes tan maravilloso resultado y les ruego acepten la expresión de mi gratitud impercedera, pues que ha sido por mediación de ustedes que se ha salvado mi vida.

«Curada ya, recomiendo la medicina á todo enfermo que desee librarse de la enfermedad y del dolor. De ustedes, etc., (Firma) Dolores Muñoz, Triana, Sevilla, Calle Pureza 73. Enero 6 de 1893».

Los señores D. P. Galiana, é hijo, drogueros de Manzanares, provincia de Ciudad Real, nos permiten publicar, con el consentimiento de su autor, la siguiente carta que les ha sido dirigida, fecha 27 de Septiembre, 1892: «Muy señores míos: Fungo el gusto de dirigirles la presente, fándoles permiso para publicarla si creen ustedes pueda ser de utilidad para los demás.

«Hace ya años padezco una enfermedad del estómago que ninguna receta de los médicos ha podido curar, muy al contrario, las drogas que me han recetado los mismos parcian agravar mi enfermedad y aumentar los dolores. Cansado ya de los esfuerzos infructuosos hechos con el fin de curarme, llegué á desesperar.

«Por último ví un anuncio relativo al remedio que ustedes venden, y á pesar de que no tenía la menor fe en él, ni esperanza de que me hiciera bien, compré á ustedes una botella, y no obstante mi desconfianza, lo tomé de acuerdo con las instrucciones, y á mi gran sorpresa y alegría, mis dolores desaparecieron al octavo día de haber empezado á tomarlo, y me siento cada día mejor, sin haber experimentado recaída alguna durante mi mejoramiento constante y progresivo.

«Les quedo siempre agradecido por haber llamado mi atención acerca de dicha medicina, la cual es verdaderamente eficaz, y espero que todo sufriente acudir á ella, pues que no puede por menos que hacerle bien. De ustedes, etc., (Firma) Diego Martín Enriquez».

«Estas cartas alentadoras y halagüeñas como son, no serian sin embargo, de utilidad inmediata para el público, si permitiésemos nombrar el remedio á que sus autores hacen alusión. Este remedio es el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, ya conocido en muchos países y llamado á serlo igualmente en España. Esta medicina afamada y sana, al par que eficaz, cura las enfermedades cuando otras medicinas no tienen éxito, debido á su maravillosa facultad de extirpar el origen y causa de tales enfermedades: la indigestión y la dispepsia. Sea cual fuere la ansia aparente de la dolencia, no debe desesp. ra se.

«En todas partes del orbe se tributa honor á la Madre Seigel por concepto de que su famoso específico tiene buen éxito en casos en que todos los demás tratamientos han sido empleados en vano: licha señora es madre y socorro de todos.

«Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limitado, de 157, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

«El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco, 11 reales; frasquito, 8.

Un escultor

Una estatua, no de plomo, sino de plata que es aun mejor, se levantará al interior del celestial Quina Momo. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona. Pídase en los cafés y tiendas de ultramarinos.



# La salud á domicilio. La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral, hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

Invitación para participar á la próxima

## Gran Lotería de Dinero.

### 500.000

Marcos ó aproximadamente  
PESETAS 700.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran lotería de dinero, garantizada por el Estado de Hamburgo.

1	Premio á M	300000
1	Premio á M	200000
1	Premio á M	100000
2	Premios á M	75000
1	Premio á M	70000
1	Premio á M	65000
1	Premio á M	60000
1	Premio á M	55000
2	Premios á M	50000
1	Premio á M	40000
5	Premios á M	20000
3	Premios á M	15000
26	Premios á M	10000
56	Premios á M	5000
106	Premios á M	3000
253	Premios á M	2000
6	Primitos á M	1500
758	Premios á M	1000
1237	Premios á M	500
33950	Premios á M	148
18991	Premios á M	300, 200,
150, 127, 100, 94, 67, 40, 20		

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 1.000.000 billetes, de los cuales 50.000 deben obtener premios con toda seguridad.

Marcos 10.816.425 ó sean aproximadamente

Pesetas 15.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arregada de tal manera, que todos los arriba indicados 55.000 premios hallaran seguramente su destino en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 10.000, de la segunda 55.000, ascende en la tercera á 30.000, en la cuarta á 55.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000, en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente portar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mutuo, extendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta: 1 Billeto original, entero: ptas. 9. 1 Billeto original, medio: ptas. 4,50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también de la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Ca á persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas de Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado á lista oficial de los números arcaados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse en todo siempre antes del sorteo, y el importe remitido en su totalidad. Se cobra en pesetas y franco el prospecto á quien solicite. Los pedidos deben remitirse en firme, le to más pronto posible, pero siempre antes

20 de Octubre de 1893  
Valentin y Comp.  
Espanoladora general de lotería.  
Hamburgo  
Alemania.

### TALLERES

ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuaderneaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.



## LA CALLESLINE

CURA-CALLOS AMERICANO.  
Es un remedio eficaz y sin dolor para los callos.

Use usted la CALLESLINE y no padecerá de callos

# Papel para envolver

## !! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. V. correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

## LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT

### ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA

Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN, bajo la salutar influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes é indispensables al desarrollo

ÓSEO Y MUSCULAR de esas jóvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

### EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,

Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por fuerza cedon con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio

### PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la imapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Pildoras

## RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina.

Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: E. FORMIGUERA Y C.ª Talleres, 22.—Barcelona

En Burgos, farmacias de Escolar, Sainz Valpuesta, Guilarte, Barriocana, Heras y de la Llera.

## GRAN FÁBRICA DE DULCES DE MATÍAS LÓPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS UNICA EN ESPAÑA.

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros.

Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid

### EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente alivian los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados, y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina, los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurológicas, reumáticas, debilidad causada por indiscreciones antiépicas, estueros débiles ó enfermedades de los niños, pleuritis, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho, que se extienden á los hombros, y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupción en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquier sensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea ojeata encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados ó todos los médicos.

En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.



Los EEMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Reumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciática, Migraña, Dolor de Garganta, Calambres, Group, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Palmones, Estreñimiento, etc. etc. etc. Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTER'S American Scarlet Felt Plaster. Made in NEW YORK

## PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y ráticamente las ENFERMEDADES URINARIAS. Ca, torce años de éxito, premiada con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Unicas probadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona, Mallorca y de varias corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco, 14 rs. Farmacia Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España.—Depositario en Burgos: Sainz Valpuesta. Se remiten por correo anticipando su valor.

## ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS



Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.